

kam forsud

Rapport annuel

2019



SI VOUS VOULEZ FAIRE RIRE LES DIEUX,
PARLEZ-LEUR DE VOS PLANS

Cinq ans après le tremblement de terre au Népal, Kam For Sud avait prévu une édition joyeuse du rapport annuel, se rappelant des jours de fête dans le village de Saipu et annonçant les événements prévus au Tessin le jour d'anniversaire, le 25 avril 2020, pour célébrer le succès du projet de reconstruction. Les événements mondiaux, cependant, ont changé nos plans, comme ceux de tout le monde, au printemps 2020. Nous nous sommes découverts plus vulnérables que nous le pensions et plus proches que jamais des amis népalais, également confinés à leurs domiciles par le petit, microscopique coronavirus qui a tenu le monde en main pendant des mois. Heureusement, Kam For Sud a célébré la reconstruction de Saipu sur place en octobre 2019, alors que nous pouvions encore nous serrer dans les bras et danser sans soucis, tandis que l'anniversaire d'avril n'a pu être célébré que dans l'intimité de nos souvenirs, avec un message, un appel téléphonique, une note sur Facebook.



SAIPU 2020

Le village de Saipu peut maintenant dormir tranquille, il compte désormais près de 900 nouveaux logements, deux écoles pour un total de 500 élèves et une clinique médicale avec maternité. Grâce à une formation initiale, partie intégrante du projet de reconstruction, une centaine d'habitants sont devenus des maçons ou charpentiers qualifiés, capables de construire des maisons résistantes aux tremblements de terre.



UN TEMPS TOUS DEHORS, AUJOURD'HUI TOUS À L'ABRI

Après le cataclysme d'il y a cinq ans, par peur de nouveaux séismes et de nouveaux effondrements, les Népalais s'encourageaient en se serrant à l'extérieur ou sous des abris de fortune; cinq ans plus tard, à Katmandou, on vit une situation inverse: tous enfermés à l'intérieur des maisons. Les autorités ont imposé un respect scrupuleux du confinement, effrayées par la conscience de ne pas avoir les moyens de faire face à une crise sanitaire majeure, avec des soldats et des policiers patrouillant les rues et renvoyant les désobéissants chez eux à coup de bâtons, octroyant des courts moments de sortie pour se procurer de la nourriture. Comme dans de nombreux autres endroits du monde, réussir à se nourrir est devenu rapidement un problème bien plus grave que le virus. Si en Europe la situation économique présente de nombreuses incertitudes, à Katmandou la tranche la plus pauvre de la population est destinée avec certitude à la faim. Le confinement à domicile décidé par le gouvernement népalais a laissé de nombreuses personnes du jour au lendemain sans aucun revenu, alors que le petit subside public est nettement insuffisant pour la survie d'une famille.

Kam For Sud a donc décidé d'apporter un soutien d'urgence aux plus nécessiteux jusqu'à ce que chacun puisse reprendre ses activités habituelles: l'argent nécessaire à nourrir dignement une famille est distribué chaque mois, principalement aux mères des enfants qui, en temps normal, fréquentent le centre de jour Rodec ou qui étudient grâce à un parrainage, des nombreuses familles dont nous connaissons bien l'état de nécessité. Nous avons déjà eu l'occasion d'observer et d'apprécier la grande résilience et la force intrinsèque du peuple népalais et nous sommes confiants qu'il pourra également traverser la crise actuelle, mais celle-ci sera un peu moins dure pour ceux qui peuvent compter sur la solidarité des



supporters de Kam For Sud, un groupe étendu "d'amis des amis", pour la plupart des inconnus, des habitants d'un pays lointain au cœur généreux.



ORPHELINAT-FERME DE TATHALI



De temps en temps de nouveaux enfants arrivent à Tathali, avec des histoires très tristes de perte ou d'abandon derrière eux; ils sont accueillis dans la petite communauté dans l'une des trois maisons-famille et découvrent petit à petit une nouvelle vie. Ils découvrent que dans leur nouvelle maison il y a toujours de la nourriture fraîche sur la table, une école qui les attend, des heures de jeu et du temps pour faire leurs devoirs, de l'eau chaude pour se laver et des habits propres, ils découvrent qu'à Tathali on devient, jour après jour, un peu plus frères et sœurs et que les adultes peuvent être appelés papa, maman, oncle Rajan, ... Et parfois il arrive aussi que quelqu'un s'en aille. Cette année par exemple, Dipendra a obtenu son diplôme de maturité et a quitté la grande famille de Tathali pour poursuivre ses études à l'école hôtelière de Katmandou, s'installant dans un studio près de l'école. Ces départs sont toujours des moments émotionnellement très forts pour tout le monde, un chapitre qui se termine alors qu'un nouveau commence; à Kam For Sud, nous suivons le destin de tous "nos" enfants qui s'envolent avec curiosité, espoir et une pincée d'appréhension commune à tous les parents du monde.

VERGERS DANS LE HAUT MUSTANG



Avec le projet de soutien au haut Mustang, Kam For Sud accompagne depuis quelques années les communautés rurales qui vivent dans la spectaculaire mais difficile réalité de haute montagne et qui font face aux défis imposés par le changement climatique. Cette année, cinq villages ont réalisé autant de vergers communautaires dans la région de Lo-Ghekar Damodarkunda, notamment grâce à l'envoi depuis la Suisse de pommiers et autres arbres fruitiers de différentes variétés, adaptées à l'écosystème

local. Les nouveaux vergers permettent de sauvegarder des terres agricoles destinées à l'abandon en raison de la sécheresse, ils augmentent, grâce à l'action des racines, la capacité du sol à retenir de l'eau et ils enrichissent la biodiversité locale (et par conséquent aussi la résistance aux parasites). Grâce à la collaboration avec les collègues français de "Bessin Népal", et notamment grâce à la participation de deux experts arboriculteurs, Jean-Louis Orvain et Dominique Bouchet, les habitants de Yara, Ghara, Dheyé, Tange

et Surkhang-Dhi ont également pu bénéficier d'un cours de formation sur des thèmes tels que la plantation, l'approvisionnement en eau et en engrais, la taille, la greffe et le soin biologique des arbres fruitiers. Avec la réalisation de cinq vergers communautaires totalisant cinq cents arbres, le projet arrive à son terme. Néanmoins, pendant quelques années encore, nous continuerons le support technique, afin d'assurer une bonne transmission des connaissances en matière de soin des vergers.

PARRAINS ET MARRAINES

Nous comptons désormais plus de quatre cents jeunes népalais qui étudient ou ont étudié grâce à un parrain ou une marraine à distance. Est-ce que vous désirez aussi offrir cette possibilité à un enfant au Népal? Pour plus d'informations vous pouvez contacter la secrétaire Enrica Zoppi, via Monte Cucco 14, 6596 Gordola, segretariato@kamforsud.org.



Wear With Ease

Notre marque de mode éthique a développé cette année une nouvelle série de vêtements et accessoires nés de la fructueuse collaboration népalo-suisse. Malheureusement, la fermeture totale des activités au Népal a entravé la production: pour *Wear With Ease*, comme pour d'innombrables autres activités dans le monde, nous aurons besoin de beaucoup de patience et du soutien de nos partenaires et clients.



Ce que tu
peux réaliser
n'est peut-être
qu'une goutte
dans l'océan,
mais c'est aussi
ce qui donne
du sens à la vie.

A. Schweitzer

Membres et sympathisants

Chacun de vos dons est comme toujours reçu avec une immense gratitude et est entièrement utilisé pour la réalisation des projets au Népal. Si vous désirez participer concrètement à notre travail commun, nous vous accueillerons avec plaisir parmi les membres de Kam For Sud! Avec une cotisation annuelle de 100.- francs, vous faites partie du noyau vital de l'association qui permet de gérer les projets avec professionnalisme.



www.kamforsud.org

kam  forsud

Kasturi Mirga Forum for Sustainable Development

est une ONG suisse, fondée en 1998 au Tessin par un groupe de personnes qui croient en une solidarité concrète entre les êtres humains et en la valeur du travail interculturel basé sur le respect réciproque, la dignité paritaire et l'amitié. KAM FOR SUD est une organisation à but non lucratif qui travaille pour un développement durable, dans le domaine de l'éducation, de la santé et pour la protection de l'enfance. KAM FOR SUD est un groupe d'amis népalais et suisses qui se dévouent ensemble pour un monde meilleur.

Associazione
KAM FOR SUD

Banque de l'état du Canton du Tessin
CH-6501 Bellinzona - Svizzera

Compte Nr. 3582660001000001
IBAN CH83007643582660C0000
CCP de la banque 65-433-5

Siège légal
c/o CONSAVIS
Via Pioda 5
CH - 6900 Lugano

Siège opératif
Silvia Lafranchi Pittet
info@kamforsud.org
c/o La Scatolina
CH-6670 Avegno
Tel +41-91-2208550

Kam For Sud Bazaar
via F. Rusca 2
CH-6600 Locarno
Tel +41-91-2200364

Graphisme et mise en page:
Studiografica Grizzi - Gordevio

Traduit de l'italien par:
Daniel Pittet et Sylviane Binz

Impression:
Tipografia Stazione SA - Locarno